
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA DIRETORIA DO CBH DO RIO PARÁ 
GESTÃO 2023-2027 

DIA 24 DE FEVEREIRO DE 2025 – VIDEOCONFERÊNCIA 
 

Aos vinte e quatro dias do mês de fevereiro de 2025, das 14h às 16h, reuniram-se 1 
ordinariamente os membros da Diretoria do Comitê de bacia Hidrográfica do Rio Pará - 2 
Comitê do Rio Pará, através de videoconferência na plataforma Teams. Participaram os 3 
seguintes conselheiros: Túlio Pereira de Sá - Federação das Indústrias do Estado de 4 
Minas Gerais – FIEMG; Beatriz Alves Ferreira – Universidade Federal de São João Del Rei 5 
- Campus Centro-Oeste Dona Lindu; José Hermano de Oliveira Franco – Prefeitura 6 
Municipal de Pará de Minas; Vilma Aparecida Messias – Prefeitura Municipal de 7 
Divinópolis. Participaram também: João Paulo Coimbra, Ohany Vasconcelos, Daniel 8 
Brito, Rúbia Mansur e Kelly Antônia, como representantes da Agência Peixe Vivo e Luiz 9 
Guilherme e Ricardo Miranda como representante da Tanto Comunicação. Com a 10 
palavra, Túlio de Sá, Presidente do CBH do Rio Pará, dá as boas-vindas, agradece a 11 
presença de todos e em seguida apresenta a pauta: Item 1.  Abertura e verificação de 12 
quórum; Item 2. Aprovação da ata da reunião do dia 14.11.2024; Item 3. Expedição Rio 13 
Pará; Item 4.  Material institucional CBH do rio Pará; Item 5. Eleição recomposição 14 
Diretoria; Item 6. Indicação de membro para compor o GACG; Item 7. Tratamento de 15 
dados pessoas dos representantes dos comitês da bacia hidrográfica; Item 8. 16 
Capacitações CBH do Rio Pará; Item 9. Fundo Eletrobrás; Item 10. Redução de cadeiras 17 
Regimento Interno; Item 11. Apresentação sobre projetos; Item 12. Assuntos Gerais e 18 
Encerramento. Após a verificação do quórum, o presidente do CBH do Rio Pará 19 
apresenta o segundo item da pauta. Item 2. Aprovação da ata da reunião do dia 20 
14.11.2024. Ata aprovada por unanimidade. Item 3. Expedição Rio Pará; Túlio de Sá 21 
explica que devido ao novo contrato que foi iniciado em janeiro de 2025 sobre o 22 
levantamento de navegabilidade e monitoramento do Rio Pará, não seria viável realizar 23 
a Expedição em maio de 2025, como é feito tradicionalmente, pelo fato dos dados 24 
ainda não terem sido entregues, já que a intenção da próxima expedição é navegar o 25 
Rio Pará. Acrescenta que o contrato tem duração de 6 meses para a entrega do produto 26 
final. E propõe duas alternativas, a primeira seria adiar a expedição para o final do ano e 27 
a segunda fazer a Semana do Rio Pará em 2025 com o tema “Inadimplência” e realizar a 28 
expedição apenas no ano de 2026. Com a palavra, Beatriz Alves, vice-presidente do CBH 29 
do Rio Pará, questiona se essa alteração precisaria ser submetida ao plenário, 30 
considerando que as expedições e semanas Rio Pará foram definidas como eventos 31 
bienais alternados. José Hermano, secretário do CBH Rio Pará questiona se há 32 
possibilidade de realizar a expedição, navegando pelo rio, entre os meses de agosto e 33 
setembro, a fim de manter o modelo exposto pela Beatriz Alves. Na sequência, Túlio de 34 
Sá responde aos questionamentos falando que embora não haja deliberação formal, o 35 
ideal levar o assunto ao plenário, para ciência de todos. Responde ainda que para a 36 
realização Expedição de navegar pelo Rio Pará é necessário tempo para mobilização e 37 
planejamento. Com a palavra, Luiz Guilherme Ribeiro da Tanto Comunicação, alerta que 38 



 

no ponto de vista de navegabilidade, agosto não é um mês ideal. Propõe que seja 39 
realizada a Semana Rio Pará no mês de maio, nos moldes do ano anterior, com visitas a 40 
municípios diferentes, aproveitando os materiais e exposição já existente. Após breve 41 
discussão e esclarecimentos, ficou decidido que será feita a Semana Rio Pará, 42 
mantendo o mês de maio e com o tema da Inadimplência. Item 4.  Material institucional 43 
CBH do rio Pará. Com a palavra Ohany Vasconcelos, Gerente de Integração da Agência 44 
Peixe Vivo, fala que está sendo elaborado um Termo de Referência para aquisição dos 45 
materiais institucionais, porém é necessário entender quais os materiais devem ser 46 
adquiridos e as quantidade. Após discussão e revisão do TDR, a lista de material foi 47 
definida e Túlio de Sá passa para o próximo ponto da pauta.  Item 5. Eleição 48 
recomposição Diretoria; Ohany Vasconcelos explica que até o momento não houve 49 
formalização da indicação de José Hermano e Vilma Messias por parte das prefeituras. 50 
Logo, explica que se a eleição de recomposição da Diretoria ocorrer antes do envio dos 51 
ofícios, eles não poderão concorrer aos cargos novamente. Vilma Messias fala que 52 
atualmente ela não tem contato nenhum com a prefeitura e ressalta que como cidadã 53 
quer continuar participando do CBH. Item 6. Indicação de membro para compor o 54 
GACG; Ohany Vasconcelos explica que ainda não foi realizada a primeira reunião do 55 
GACG de 2025, porque a Vilma Messias era a coordenadora do grupo, por indicação da 56 
Diretoria, e agora o cargo está vago.  Fala que a alternativa é convocar o GACG e eleger 57 
uma coordenação temporária até que se resolva a indicação da diretoria. Túlio de Sá 58 
pede que a reunião seja convocada e diz que a Diretoria irá indicar representante em 59 
breve. Após resolvida o item 6, Túlio de Sá passa para o próximo ponto da pauta.  Item 60 
7. Tratamento de dados pessoas dos representantes dos comitês da bacia hidrográfica. 61 
Com a palavra Ohany Vasconcelos explica que o jurídico da Agência Peixe vivo 62 
identificou a necessidade de elaborar um termo de autorização para o tratamento de 63 
dados dos membros do CBH, em atendimento a lei geral de proteção de dados. 64 
Apresenta o texto para a Diretoria e diz que o documento será encaminhado para todos 65 
os membros do CBH assinarem. Item 8. Capacitações CBH do Rio Pará.  Com a palavra, 66 
Ohany Vasconcelos fala que no final de 2024 foram feitas 3 capacitações vinculadas ao 67 
PEA, porém o público não foi bem menor que o esperado. Acrescenta que no primeiro 68 
momento as pessoas acham os cursos e capacitações interessantes, porém não 69 
comparecem nos dias dos eventos. Explica ainda que o Comitê deve avaliar se as 70 
capacitações estão dando o retorno esperado. Com a palavra Beatriz Alves fala que 71 
talvez a ideia seria fazer online, porque pode abrir para um público maior.  Após uma 72 
breve discussão Ohany Vasconcelos passa para o próximo ponto da pauta. Item 9. 73 
Fundo Eletrobrás. Com a palavra Ohany Vasconcelos explica que a Agência Nacional das 74 
Águas e Saneamento Básico (ANA) procurou a APV para que fosse feito um 75 
levantamento dos projetos dos comitês com potencial para pleitear recursos do fundo 76 
Eletrobrás. Acrescenta ainda que foi feito, a princípio, o levantamento para a bacia do 77 
São Francisco e está sendo feito o levantamento dos projetos dos comitês afluentes. 78 
Fala que a intenção foi trazer essa proposta para a diretoria, pois para dar continuidade 79 
nesta demanda é necessário a autorização da diretoria para submeter esses projetos. 80 



 

Fica encaminhado que o levantamento dos projetos será encaminhado para análise e 81 
aprovação da Diretoria. Item 10. Redução de cadeiras Regimento Interno. Com a 82 
palavra Ohany Vasconcelos questiona se o assunto já pode começar a ser tratado a 83 
nível de câmara técnica, pois a será necessário propor a mudança no regimento interno. 84 
Acrescenta ainda que é importante realizar os ajustes fora do ano eleitoral. A Diretoria 85 
autoriza que o assunto seja discutido. Sem mais o que tratar sobre o assunto, Túlio de 86 
Sá passa para o próximo ponto da pauta. Item 11. Apresentação sobre projetos. Com a 87 
palavra Flávia Mendes, coordenadora de Projetos da APV, fala que foi entregue o 88 
levantamento dos projetos e está na fase de revisão. Explica que a empresa dividiu as 7 89 
comunidades em dois e foi entregue o projeto executivo de 3 comunidades e estão 90 
fazendo as revisões dos mesmos. Na sequência serão feitos os projetos nas outras 4 91 
comunidades a revisão e por fim serão entregues o relatório final e os aceites dos 92 
proprietários. Acrescenta que nessa fase final a empresa faz uma nova visita aos 93 
proprietários com o intuito de mostrar o que será feito na propriedade, e pode haver 94 
desistência. Após esclarecimentos e não havendo mais assuntos a tratar, Túlio de Sá 95 
agradece a presença de todos e encerra a reunião. 96 
 
  
 
 
 

 
 

Túlio Pereira de Sá 
Presidente do CBH Rio Pará 


